



Representantes de la izquierda abertzale, encabezados por el dirigente de Sortu Ruffi Etxebarria, ayer, en el hotel Alcalá de Madrid. :: EFE

La izquierda abertzale pide el reconocimiento institucional de Brouard y Muguruza



LORENA GIL

lgil@elcorreo.com

Familiares y amigos rinden homenaje a los dos militantes históricos de HB en el aniversario de sus asesinatos a manos de los GAL y la extrema derecha

BILBAO. La izquierda abertzale reclamó ayer un mayor reconocimiento institucional a los históricos de HB Santiago Brouard y Josu Muguruza. El primero de ellos fue asesinado por los GAL mientras el segundo murió en un atentado perpetrado por la extrema derecha. La petición se produjo con motivo del aniversario de ambos atentados hace 29 y 24 años, respectivamente, que reunió a familiares, amigos y diferentes cargos de Sortu, así como del PNV, en sendas ofrendas florales en su memoria que tuvieron lugar en Bilbao.

Representantes de EH Bildu en Euskadi y de Amaiur en Madrid aprovecharon la efeméride para instar tanto al Parlamento vasco como al Congreso a reconocer a dos de los políticos que años atrás formaron parte de ambas instituciones. Brouard era en 1984 portavoz de Herri Batasuna en la Cámara de Vitoria cuando fue tiroteado en su consulta de pediatría. Fue el primer parlamentario en activo asesinado. Mientras que Muguruza, diputado abertzale

electo, fue objeto de un atentado en Madrid el 20 de noviembre de 1989, la víspera de ocupar su escaño en el Congreso. Según anunció ayer a través de un comunicado, EH Bildu solicitará en la Mesa del Parlamento vasco la colocación de una placa en memoria de Santiago Brouard. «Han pasado 29 años, pero la Cámara aún le debe un reconocimiento», manifestó Julen Arzuaga. El representante de la coalición subrayó que «si queremos un futuro de paz y convivencia es indispensable recordar todas las violencias». «Una memoria completa», añadió, que incluya «la realidad del terrorismo de Estado».

En la misma línea se pronunció en el Congreso el representante de Amaiur Jon Iñarritu. Tras recordar que «hace 24 años y a escasos metros de la Cámara» fue asesinado el diputado vasco Josu Muguruza, Iñarritu reprochó que no haya sido reconocido como víctima en «actos oficiales», sino que, por contra, se haya «guardado un silencio sepulcral». «Tanto Muguruza como Brouard fueron víctimas de la guerra sucia y décadas des-

pués existe demasiada información clasificada», denunció. Iñarritu aprovechó la sesión de control al Gobierno central para preguntar al ministro de Justicia, Alberto Ruiz Gallardón sobre las medidas que estaría dispuesto a adoptar para «esclarecer, re-

conocer y reparar a todas las víctimas de la violencia de Estado». «Creo que ustedes lo único que pueden hacer es darnos explicaciones a los demás de cómo es posible que durante más de medio siglo hayan amparado y disculpado la mayor y brutal violencia que ha tenido este país», replicó Gallardón, en alusión a ETA.

Ya por la tarde, diferentes representantes de Sortu, encabezados por Ruffi Etxebarria y Joseba Permach, celebraron un acto en memoria de Brouard y Muguruza en el hotel Alcalá de Madrid, donde fue asesinado este último. «Con el mismo compromiso demostrado por Santi y Josu, expresamos a nuestro pueblo que continuaremos la lucha y el



La jeltzale Itxaso Atutxa, en la ofrenda floral de Amézola. :: TELEPRESS

Bélgica rechazó extraditar a España a una presunta etarra al temer por sus derechos

:: EL CORREO

BRUSELAS. La Justicia belga negó el martes la extradición de la presunta etarra María Natividad Jauregi Espina, detenida en Gante a principios de octubre, porque tiene «dudas» de que se vean garantizados

sus derechos en caso de entrega a las autoridades españolas.

El pasado 31 de octubre, el Tribunal de Apelación dictaminó que «existe la posibilidad de que sus derechos fundamentales no se vean respetados». La Fiscalía federal con-

sideró que no había pruebas para tal pronunciamiento y recurrió a la Corte de Casación —última instancia equivalente al Tribunal Supremo—, que, finalmente, avaló los argumentos de la sala de Gante, según fuentes jurídicas citadas por Europa press. Jauregui Espina, huida de la Justicia española desde 1979, fue puesta en libertad de manera «inmediata».

Nacida en 1958 en San Sebastián y conocida con el alias de 'Pepona', está acusada de pertenecer al 'comando Bizkaia' entre enero y julio de 1981 y de haber participado

LAS FRASES

Ruffi Etxebarria
Dirigente de Sortu

«La resolución que traiga la verdad, la libertad y que garantice los derechos de Euskal Herria será una victoria de todos y todas»

Julen Arzuaga
Parlamentario de EH Bildu

«Si queremos construir un futuro de paz hace falta una memoria completa»

compromiso para alcanzar la paz y la libertad», proclamó Etxebarria.

El aniversario de los atentados contra los dos históricos miembros de la izquierda abertzale arrancó por la mañana con sendas ofrendas florales en escenarios diferentes de Bilbao, con media hora de diferencia entre ellos: en la plaza de Rekalde, donde se erige un monolito en memoria de Muguruza, y junto a la placa dedicada a Brouard en Amézola. Los homenajes contaron con una extensa representación de la izquierda abertzale. Asistieron, entre otros, Hasier Arraiz, Fernando Barrena, Mariñi Ugarteburu, Juan Jose Petrikorena, Itziar Aizpurua, Niko Moreno, Arantza Urkaregi y Tasio Erkizia. También acudió el ex preso de ETA Patxi Gómez López, ex-carcelado en aplicación de la sentencia de Estrasburgo contra la 'doctrina Parot'. La ofrenda floral celebrada en el parque de Amézola contó, asimismo, con la presencia de la presidenta del Bizkaiburu batzar del PNV, Itxaso Atutxa.

En este último acto, tomó la palabra Idoia Murruaga, portavoz de la plataforma 'Egiari Zor' (en deuda con la verdad). En nombre de los familiares y amigos de ambas víctimas, reclamó «justicia» para sus allegados y «que asuman su responsabilidad los Estados que auspiciaron éstas y otras tantas acciones de guerra sucia y represión criminal». Murruaga exigió que «desaparezca ya la violencia» y reprochó que «algunos colectivos y los gobiernos eluden comprometerse con un escenario de paz». «Estamos dispuestos a estrechar la mano a quien quiere participar en un proceso de distensión que favorezca la consolidación de la paz, en el que puedan defenderse por vía democrática todos los proyectos políticos», apostilló.

varios atentados en los que fallecieron seis personas, miembros de la Policía, la Guardia Civil y el Ejército.

Desde que se aplica la euroorden en los países de la Unión Europea, el único precedente en que Bélgica había rechazado la extradición de un presunto miembro de la banda terrorista se remonta a 2003. Entonces, la Justicia belga dictaminó que no era aplicable el mandato europeo en el caso de los presuntos colaboradores de ETA Luis Moreno y Raquel García, pero por razones téc-